

# Brezelwürfeln – die Eppinger Silvester Tradition

## Regeln

- Gewürfelt wird mit 6 Würfeln
  - Es wird mit zwei Würfeln ausgewürfelt wer anfängt
  - An jedem Tisch wird ein Schreiber bestimmt
  - **Jeder Wurf muss eine „5“ oder eine „1“ enthalten, sonst zählt er nicht**
  - Dann darf man weiter würfeln mit so vielen Würfeln wie man möchte
  - Mindestens ein Würfel muss in jeder Runde liegen bleiben
  - Jeder Wurf wird einzeln gezählt
  - Gewonnen hat wer zuerst die 5050 erreicht
  - Gewinn: Neujahrsbrezel
- 
- Spielleiter legt die Zahl der Spieler pro Tisch fest (in der Regel 5 Spieler)
  - Einsatz 1 Euro
  - Spielleiter lässt von Tisch zu Tisch rotieren

	<b>1</b>	<b>=</b>	<b>100</b>	
	<b>5</b>	<b>=</b>	<b>50</b>	
	<b>3 x 1</b>	<b>=</b>	<b>1000</b>	
	<b>3 x 2</b>	<b>=</b>	<b>200</b>	
	<b>3 x 3</b>	<b>=</b>	<b>300</b>	
	<b>3 x 4</b>	<b>=</b>	<b>400</b>	
	<b>3 x 5</b>	<b>=</b>	<b>500</b>	
	<b>3 x 6</b>	<b>=</b>	<b>600</b>	
	<b>1 - 6</b>	<b>=</b>	<b>2000</b>	
	<b>Straße</b>			

Beispiel: 3 x 1 und 1 x 5 = 1050

Weiterwürfeln mit 2 Würfel

## Eppinger Brezel- Sprüche

**Prost Neijohr,**  
a Brezel wie a Scheiretor,  
en Kuche wie a Wagerad,  
so hat mein Vater scho gsagt.

**Prost Neijohr,**  
a Brezel wie a Scheuretor,  
en Kuche wie a Oferohr,  
bloß net so verbrennt wie im letzte Johr.

**Prost Neijohr,**  
a Brezel wie a Scheiretor,  
en Kuche wie a Ofepfann,  
dovu were mir alle satt.

### Für 5050 Augen gibt es die erste Brezel

In der Eppinger „Sonne“ wird an jedem Silvester-Nachmittag eine alte Tradition lebendig gehalten

**Eppingen.** (ai) Der Brauch, am Silvester-nachmittag um eine Brezel zu würfeln, hat im Gasthaus „Sonne“ in der Adelshofener Straße in Eppingen eine lange Tradition. Es ist dies aber auch einer der wenigen Orte, wo dieser Brauch heute noch in Eppingen gepflegt wird.



Um die Brezeln der Sonnen-Wirtin wird alle Jahre in der Eppinger Gaststätte gewürfelt.

Foto: Zaiß

Bereits in der alten Sonne in der Brettener Straße, dort wo heute der Neubau der Engel-Apotheke steht, wurde dieses Spiel bereits 13 Jahre lang beim Wirte-Ehepaar Tina und Gerd Hecker praktiziert bis das Haus der Apotheke weichen mußte.

Seit gut 15 Jahren kommen die Gäste nun auch in die „neue“ Gaststätte, um diese Tradition zu frönen.

Das Interesse ist hierfür groß. Denn immerhin rollen die Würfel an jedem der Gasthaustische aus dem Lederbecher, wobei die Zahl der Würfel auf sechs festgelegt ist.

Doch die Spielregeln sind nicht fest geschrieben. Sie können von Tisch und Lokal verschieden sein.

In der „Sonne“ hat auf jeden Fall der Spieler eine Brezel gewonnen, der als erster die Summe von 5050 Würfel-Augen erreicht hat. Wer drei Einser hat, dem werden zum Beispiel 1000 Punkte gut geschrieben. Bei drei Sechser sind es 600 Punkte.

Dazwischen liegen die Zahlen 200 bis 500, wenn diese pro Wurf jeweils dreimal erreicht wurden. Der Einsatz beträgt 50 Cent bei einem Brezelpreis von zwei Euro.

Und sollten einmal doch die Brezeln ausgehen, lachte die Wirtin Tina Hecker, so gibt es eben Hausmacherwurst.